
平成 30年度 第５回運営委員会議事録  

 

■ 日  時  ： 平成 30年 10月 15日（金） 14：00～16：00 

■ 場  所  ： サプリ村野 環境保全研修室 

■ 出席者  ： 伊丹、市山、井上、川南（枚方市）、末岡、藤原、丸井、事務局 

■ 欠席者  ： 阪本、豊高、宮村、 

■ 議  長  ： 末岡     ■議事録作成 ： 事務局 

■ 配布資料 ： ・ 2018年度 温暖化対策事業推進チーム 第 5回ミーティング 

・ 平成 30年度 第 7回まちづくり部会議事録 

・ 自然エネルギー学校 映画会 アンケート結果 

・ 「環境教育部会」9月定例会報告  

 

1．報告事項 

（１）事務局報告 

  今月、2名の入会があった。 

（２）部会・プロジェクトチーム報告                                   

① 自然エネルギー部会報告 

・9 月 29 日に自然エネルギー学校 2018 の第２回＜映画「おだやかな革命」上映会＞を

開催した。参加者は 73 名。台風で天候が悪かったが、ほぼ予定どおり集まった。参

加された方の評判はとてもよく、「暮らし方を見直そうという気持ちになった」とい

うような感想が多かった。 

・以前から検討しているソーラー電燈リユースの件、9月 20日にシャープが調査したと

ころ、2 基以外は使用できないということであった。また、動く 2 基についてもいつ

だめになるかわからないとの事であった。それを踏まえ、検討を急いでいる。 

② まちづくり部会 

・議事録通り。 

・11月 17日にウォーキングを開催予定。 

＜質問・意見＞ 

     ・議事録に「ホームセンターで花・土を購入しプランターに植える」との記録があるが、

市販の苗を購入して特定の神社に置くというのは活動の主旨からずれていると思う。 

       ⇒次回の部会ミーティングにてその旨を伝える。 

③ 公共交通部会 

・10 月 6 日に「バス！のってスタンプラリー」を開催した。市内の各地域で様々なイベ

ントが予定されていた日でもあり、事前申込は例年になく少なかったが、当日参加もあ

り、参加人数は 159名となった。今回コースが少し難しく時間ギリギリに帰ってくる人

が多かった。今回は、アンケートの項目を見直した。現在、集計中である。 

④ 環境教育部会報告 

     ・「自然エネルギー学校ねやがわ」について、依頼があったら、引き受ける前に部会メ

ンバーに相談してほしいという意見がでた。 

     ・前回の出前授業でソーラースクーターが壊れたため一部の児童が体験できなかった。

そのため、児童からの不満の声があり、やはり体験は全員ができることが大切である



とあらためて感じた。 

     ・プログラムの見直しの件、目標とする「自らが考え行動できる人を育てる」というこ

とをしっかり意識し、小学生にわかりやすく、短くということで、検討を重ねている。

全員での作成は難しいため担当を決めた。 

     ・出前授業実施において、今年度初めに校長会でＰＲできた事は大変効果があった。や

はり、学校のトップの理解があると話がスムーズである。 

  ＜質問・意見＞ 

・教員に環境副読本を知らない方がいる。どういうことか。 

 ⇒中学校の先生は知らなくてもしかたがない。小学校でも 4 年生を受け持ったこ

とのない先生は知らない方もいる。4年生以上では、1年に 1回は活用してほし

い。制度として確立することが望ましい。 

・出前授業の時には、担任の先生はおられるのか。 

 ⇒先生によって様々である。本当は、一緒に授業に参加してほしい。 

 ⑤ 地球温暖化防止対策推進チーム報告 

 ・エコ行動宣言は、現在約 200通集まっており、そのほとんどが郵送である。10月の外大

際や 11月のゴミ減量フェアなどで、多くの人に取り組んでもらいたい。 

④ Ｓ－ＥＭＳプロジェクトチーム報告 

    先日、イーズへの報告書を提出した。併せて、契約終了まで 2 年余りという状況を踏ま

え、何らかの形で委託事業としての S-EMS 支援事業を継続できないか、そのためにま

とめと提案書の作成の準備を進めている。 

２．協議事項 

 〇エコフォーラムについて 

今年度のエコフォーラムは、2019年 2月 2日（土）である。今年度も午後も昨年同様の時

間帯で、基調講演とワークショップを行いたいと考えている。テーマは“環境に最適な移動

手段”はどうかと考えている。 

＜質問・意見＞ 

・今年もごみ減量の講演会を予定しているかもしれないので確認しておく。 

・今の枚方市における環境の大きなテーマは「ごみ減量」であると認識している。減量業

務推進室との連携を強化していくべきである。 

・表彰式で、前年パナソニックの「エコリレージャパン」が表彰された。企業にとって、

表彰されることは大きな意欲へつながる。頑張る企業を評価することも大切ではないか。 

  ⇒エコフォーラムでは、企業表彰は行ってない。企業の環境活動は、自社の利益に結

び付ける狙い（経費削減など）のことなどが多い。しかし地域社会への波及効果も

あるので、あってもいいと思う。 

 ⇒次年度以降の課題として検討する。 

〇市長懇談会について 

 11月 12日に市長との懇談会を行う。テーマは、枚方市とひらかた環境ネットワーク会議

の協働のあり方や今後の展開などについてである。出席者は、理事長、事務局長、各部会代

表など 6名程度である。 

＊＊次回運営委員会 

日 時：2018年 1１月５日（月） 14：00～16：00  

場 所：サプリ村野 環境保全研修室  


